

# LA CONFLAGRACION EUROPEA

## De todas partes

### DESMINTIENDO UN INFUNDIO

Berlín.—El Gobierno de Alemania publica un comunicado, refiriéndose a la llamada bajo las armas, de los jóvenes correspondientes a la quinta del 16 y hablando también de que si los del 17 han ido ingresando en filas por fracciones, habiéndolo hecho ya la última.

Esta noticia—dice la nota—es totalmente falsa y es tan solo un invento de los periódicos franceses en cuyas redacciones se ha forjado.

### LOS ITALIANOS NO QUIEREN PAZ

Así lo hacen ver los diarios de Roma, pues según una información fechada en la capital citada, todos los periódicos rechazan las manifestaciones del Papa relativas a la paz.

### LOS ALIADOS EVACUAN EL SECTOR DE KRIVOLAK

Milán.—Las tropas aliadas han evacuado el sector de Krivolak, retirándose ordenadamente a las fuertes posiciones del desfiladero de Demir-Kapton, en las cuales cuentan con poder oponer una resistencia eficaz.

### LOS ALEMANES PROXIMOS A GRECIA

Berna.—La entrada de las tropas alemanas en Monastir es de una gran trascendencia para los Imperios centrales.

Prueba ella, que grupos de fuerzas alemanas han avanzado, después de la batalla de Kosovo, hacia el Sur, de forma que sus avanzadas están ya próximas a la frontera griega.

### MACKENSEN, EN CONSTANTINOPLA

Atenas.—El mariscal von Mackensen, ha llegado de incógnito a Constantinopla.

Dos regimientos alemanes, están en camino hacia la capital de Turquía, así como piezas de artillería pesada y un importante convoy de municiones.

### LAS NEGOCIACIONES CON GRECIA

París.—En espera de las decisiones tomadas por el Gobierno y los Estados Mayores estén en vías de ejecución, la obra de los aliados en Macedonia continúa, bajo estas tres frases:

- 1.º Refuerzo de las tropas.
- 2.º Organización del terreno.
- 3.º Negociaciones con Grecia para obtener la libertad de movimientos.

El puerto de Salónica, desde hace algunas semanas recibe más contingentes de los que en realidad puede admitir y todavía hay transportes cargados de tropas.

Cada unidad está provista de material de guerra, aprovisionamiento de municiones y de toda clase.

El término medio de hombres que diariamente desembarcan, es de tres mil.

Se fortifican las posiciones que las tropas deben ocupar alrededor de Salónica.

Por otra parte, las tropas aliadas se repliegan metódicamente, con el fin de hallarse en el interior del campo atrincherado que construyen.

En lo que respecta a la libertad de movimientos, los Estados Mayores aliados quisieran que Grecia dejase campo libre donde efectuar sus operaciones.

Para conseguir todo esto, se siguen activas gestiones en Atenas.

### LA REVUELTA EN CHINA

Londres.—Comunican de Shanghai, que varios revoltosos chinos penetraron en territorio ocupado por franceses, desde donde fueron rechazados.

Después volvieron a penetrar en una población francesa.

Los soldados al servicio de Francia, desarmaron a los insurrectos que pudieron aprisionar, pues otros se refugiaron en casas indignas, en las cuales se negó la existencia de amotinados.

Durante la noche, ha continuado el fuego de guerrillas.

Hasta ahora se han conseguido practicar veinte detenciones.

Entre los revoltosos ha habido algunos muertos.

### AUMENTO DEL EJERCITO INGLES

Londres.—El periódico «Times», dice que Mr. Asquith pedirá en la Cámara de los Comunes que se aumente el efectivo del Ejército de un millón de hombres.

### NOTA AMERICANA PARA AUSTRIA

Washington.—Se confirma el envío

de una nota que el Gobierno de los Estados Unidos ha remitido al de Austria-Hungría, protestando por el torpedeamiento del vapor «Ancona».

En la nota de referencia se exige que el Gobierno de Austria-Hungría, desautorice el acto del torpedeamiento, imponiendo severo castigo a cuantos en él tomaron parte.

También se exige una indemnización para las familias de todas las víctimas americanas y la seguridad de que casos semejantes no volverán a repetirse.

### LOS PRESUPUESTOS DE ITALIA

Roma.—En la Cámara italiana se discuten los presupuestos.

El ministro de Hacienda ha pronunciado con tal motivo un documentado discurso, en el cual manifestó que las causas del aumento en los presupuestos de 1914-1915, fueron, los preparativos militares, primero, y, la guerra, después.

Hizo notar que con motivo de la citada guerra, han disminuido considerablemente los ingresos de todo género.

Habla también del empréstito de mil millones al tipo de 97 por 100, con un interés de 4 por 100.

El presupuesto presenta un déficit de 1.907 millones, que lograrán cubrirse con títulos de la Deuda flotante de la nación.

Sin embargo, manifiesta que en 1916, habrá disponibles para gastos de guerra, 1.217 millones.

Continuó el discurso diciendo que los tres Bancos de emisión tenían en circulación billetes por valor de 2.199 millones. Esta suma se elevó a 2.612 en Agosto y a 2.701 en Octubre.

Las reservas en metálico para responder a dicha cantidad, consisten en 1.170 millones.

### PARTE FRANCE SDE LAS TRES

Torre Eiffel (Por radiotelegrafía).—Al Este de la colina de Souain, los contraataques franceses rechazaron al adversario, que eno consiguió más que apoderarse de parte de una trinchera completamente destruida.

La artillería francesa, impidió con su continuo cañoneo, que el enemigo lograra establecerse.

En el Argonne, los franceses lograron hacer explotar dos minas en la Haute Chevauchée.

### COMUNICADO OFICIAL AUSTRIACO

Pola (Por radiotelegrafía).—Frente ruso.—Al Norte de Tcharatorysk, los austriacos ahuyentaron a los moscovitas.

Frente italiano.—Los combates de artillería en el Isonzo, han disminuído en intensidad con relación a los pasados días.

Los italianos pasaron ayer a la ofensiva.

En la parte Norte de la planicie de Doberdo, cerca del monte de San Michele, la infantería italiana avanzó protegida por la artillería; pero nuestras tropas consiguieron contener el avance.

En la vertiente de dichas montañas los italianos lograron entrar en una de nuestras posiciones.

Frente balkánico.—Los ataques austriacos al Norte de Berane, obligaron a los serbios a huir a territorio montenegrino.

Tomamos por asalto varios puntos que estaban en poder del adversario.

La región de Skals, está limpia por completo de enemigos.

### PARTE OFICIAL RUSO

Petrogrado.—En el frente Oeste, el adversario vadeó la orilla izquierda del Dwina, pasando a la isla próxima de Luxhv.

Fué rechazado por violento fuego que hicimos desde la orilla opuesta.

Nuestra artillería atacó a un aerostato alemán, obligándole a tomar tierra en Mezzentof, al Norte de Balodon.

Nuestras baterías continuaron bombardeando, hasta después de que el avión aterrizó.

Al poco tiempo, oyóse una fuerte explosión, causada, sin duda, por la explosión del motor del aparato.

En el resto del frente, fuego intermitente y actividad relativa de los cañones.

### UN ATAQUE

Londres.—Dicen de Sangai que un centenar de amotinados atacó las posiciones francesas con bombas de mano. Hay 20 detenidos.

En la lucha resultaron muertos numerosos revoltosos.

### Sección que hemos de aprovechar

«(=)»

Marcado con el ignominioso estigma del réprobo parece estar el impío director de «El Motín», pues luego de haber obtenido el generoso perdón que le otorgara el señor Cura de Yepes, lejos de arrepentirse de sus infames y canallas campañas contra el Clero, sale otra vez a la palestra, y amontonando el cieno de la calumnia más grosera, ha escrito y publicado, resumido en un libro, todo lo que su odio anticlerical y diabólico le ha sugerido en los días de su vida.

Si el distintivo de los réprobos es la obstinación en el mal y el odio a Dios y a su Iglesia, parece que el señor Nakens, esté sellado con esa marca de condenado.

Los años no han apagado en su corazón la rabia diabólica que siente contra el Catolicismo, y la generosidad y la hidalguía de un Sacerdote, villanamente calumniado, han sido parte para que depusiera las nobles armas que ha esgrimido contra el virtuoso y digno Clero, ya secular, ya regular.

Pues aunque no hubiera sido más que movido por razones de cortesía y por motivos de nobleza, hubiera el señor Nakens de haber emudecido y guardar en el fondo de su alma algo de gratitud para quien tan generosamente le ha perdonado.

Pero esto de gratitud y generosa recompensa, de seguro que no reza con la gente anticlerical, que por lo visto no siente arder en sus pechos el dulce fuego del amor, sino las devoradoras llamas de los odios más refinados.

La conducta del señor Nakens para con el Clero ha sido el arañazo de la fiera en las carnes de aquel que la anima y la regala, el salivazo inmundo y asqueroso del mal educado, a la cara del bienhechor desinteresado y generoso.

Así como es imposible buscar rosas de exquisito perfume en los espinos y zarzales, así es de todo punto imposible encontrar en los impíos las flores que exhalan el rico y suave aroma de la gratitud y de la generosidad.

El señor Cura de Yepes, perdonando agravios y olvidando injurias ha dado muestras de ser un cumplido caballero, y de tener un corazón tallado a semejanza del Divino Modelo; el señor Nakens, al recoger en sus folletos toda la basura de embustes, infamias y calumnias que en su vida ha amontonado para de nuevo lanzarla sobre la Iglesia y sus Ministros, da indicios de ser un hombre sin sentimientos nobles y caballerescos.

El señor Nakens, con su proceder bajo y rastroso, pone una mordaza en la boca de aquellos, que en adelante se quejen y se despachen a su gusto, cuando sepan que los Sacerdotes, al ser vilipendiados en su fama y en su honra, no se resignen a perdonar; pues este perdón, muy lejos de atar las manos de la impiedad para que no escriba en sus periódicos infamias y calumnias contra el Clero, aun la envalentona y la hace fuerte, confiando en la bondad y en la compasión de los perseguidos.

El lema del anticlericalismo es el mismo de Voltaire: «Calumnia, que algo queda», y todos los días remueve el cieno de la infamia, a fin de envenenar el corazón de los hombres.

Que nos sirva de lección y de escarmiento la conducta del señor Nakens, y el que denigre al Clero que sufra las consecuencias, no movidos por el odio, que no cabe en pechos católicos, sino llevados por la caridad. Que caridad es tapar la boca del impío, con el fin de que no escandalice, y por lo que tenemos visto, aquí no hay otra mordaza que selle los labios maldicientes que el grillete del presidiario o el destierro. Y no se tache a los católicos de hienas o de hombres sin entrañas, pues todos tenemos derecho a la defensa, y en ciertas ocasiones no cabe otra más que el castigo del culpable, aunque éste sufra quebras en sus intereses, o se vea privado de libertad. ¿Qué se diría de aquel que epara acreditar su bondad, no quisiera que se encarcelara al bandido que ha robado no solo a él, sino a muchos más? Que era un tonto, por no decir un loco. Igual calificativo les cuadra a los católicos, si cuando vuelva a injuriarles el señor Nakens no le dan su merecido, pues él no se contenta con haberles robado la fama, sino que tiene la depravada intención de seguir calumniándoles del modo más vil y grosero.

MEDIN

# LA SOLUCION DE LA CRISIS

## ROMANONES EN EL PODER

Se ha solucionado la crisis.—El conde de Romanones ha jurado el cargo de primer ministro y ha presentado al rey la lista de los miembros que han de constituir el gobierno.

### BESADA EN PALACIO

Continúa la expectación por el desarrollo de la crisis.

Cuando llegó por la mañana a las once y media a las puertas de Palacio el señor González Besada, que acudía al regio alcazar para conferenciar con el rey, fué rodeado el presidente de la Cámara popular por crecido número de periodistas.

—Ahora nada—les dijo don Augusto—a la salida hablaré con ustedes.

El señor Gonzalez Besada estuvo en la regia estancia tres cuartos de hora.

Al salir dijo a los reporters:

—Don Alfonso ha insistido en que aceptase el poder, por habérselo indicado así el señor Dato, quien estimó que deben continuar en el poder los conservadores, pero yo no podía aceptar el ofrecimiento que se me hacía, entre otras cosas por subsistir las mismas causas que obligaron al señor Dato a presentar la dimisión del Gobierno.

Compenetrado con el señor Dato, de haber aceptado yo el poder, el aplauso de la mayoría dedicó a don Eduardo se hubiera trocado en censura para mí.

### DATO CON EL REY

Cuando se encontraban los periodistas conversando con el señor Besada, llegó a palacio el señor Dato.

Este después de conversar brevemente con el presidente de la Cámara popular penetró en el regio alcazar sin decir nada, a los reporters.

El jefe del Gobierno dimisionario estuvo en Palacio unos 20 minutos.

Al salir no hizo manifestaciones, diciendo únicamente que en la presidencia hablaría con los periodistas.

### ROMANONES Y DON ALFONSO

A las once y cuarenta y cinco minutos apareció en las puertas de Palacio el coche del conde de Romanones, que iba a conferenciar nuevamente con don Alfonso.

El conde permaneció conversando con el Rey hasta las doce y cuarto.

Al salir dió cuenta de la entrevista con el monarca en la siguiente forma:

—El rey me ha participado la entrevista celebrada con el señor González Besada, y que éste no quiso aceptar el poder, como Jefe del Gobierno que ya soy—dijo Romanones—en vista del desentendimiento de los señores Dato y Besada, no he podido por menos de aceptar la responsabilidad del poder.

Esta tarde juraré.

He de advertirles—añadió—que no tengo lista, pero la haré inmediatamente, y de cuatro a seis volveré a Palacio con la lista de los nuevos ministros.

Aunque sea a las doce de la noche—terminó de decir don Alvaro—no dejamos de jurar hoy mismo.

### DECLARACIONES DE DATO

Conforme prometió al salir de palacio, el señor Dato recibió a los representantes de la prensa, en su despacho de la presidencia.

Comenzó diciéndoles que don Alfonso le había dado cuenta del encargo hecho al conde de Romanones de formar gabinete.

Yo, por mi parte—dijo don Eduardo—antes del día 20 del actual reuniré a mis amigos y correligionarios en el Círculo Conservados, donde hablaré detenidamente de la crisis, y les enteraré de lo ocurrido, haciéndoles comprender que en el tiempo que estuve en el poder no he dejado de gobernar un solo día, como intencionadamente se ha dicho.

Los martes, jueves y sábados recibiré allí a mis amigos, y a cuantos quieran verme.

Y dicho esto el señor Dato desapareció vertiginosamente.

### EL PROGRAMA DEL PARTIDO LIBERAL

El conde de Romanones ha vuelto a conversar con los reporters acerca de la solución de la crisis.

A la tercera va la vecida—dijo don Alvaro.

Al ofrecerme el poder por tercera vez, no puedo rechazarlo.

Esta tarde—agregó—llevaré al rey la nota del programa del partido liberal, advirtiéndoles que en lo que se refiere a la cuestión internacional, sostendremos idéntico criterio que el anterior Gobierno.

Nuestra gestión será a base de un programa eminentemente liberal.

Un periodista preguntó:

—¿Aceptará usted el ofrecimiento del señor Dato para que abra las Cortes en breve plazo, contando con su apoyo?

—Lo pensaré—contestó Romanones.

En tiempos de Cánovas ocurrió algo parecido y no dió resultado.

### DESPIDIENDONOS DEL SEÑOR DATO

Durante toda la noche los Secretarios de la Presidencia estuvieron recogiendo papeles.

Los ujieres hacían lo propio empaquetando papeles del señor Dato.

Este dijo a un amigo que le acompañaba:

—Rechazo toda insidia que se propala de boca en boca acerca de la actitud de los liberales.

El Gobierno de Romanones—añadió don Eduardo—tendrá mi concurso para cuanto redunde en beneficio de la Patria.

Al despedirse de los periodistas, le preguntó uno de ellos:

—¿Cuando termine la guerra volverán los conservadores?

—Es probable—contestó el señor Dato.

### LISTA PROBABLE DEL NUEVO GOBIERNO

La lista probable del nuevo Gobierno es la siguiente:

- Presidencia, Romanones.
- Estado, Alba.
- Hacienda, Urzaiz.
- Gobernación, Ruiz Gimenez.
- Instrucción Pública, Burell.
- Gracia y Justicia, Barroso.
- Guerra, general Bazán.
- Marina, general Miranda.
- Fomento, Gasset.

### DICE MELQUIADES ALVAREZ

El jefe de los reformistas ha dicho a un grupo de periodistas:

Hace pocos días estuve conferenciando con el presidente de la República francesa.

Al hablar ayer con don Alfonso no hallé menos llaneza en él que en Poincaré, ni menos afectuosidad.

El jefe del partido reformista hablando de su visita al rey, ha manifestado que don Alfonso se halla perfectamente al corriente de los asuntos políticos tanto nacionales como del extranjero.

Añadió que el rey tiene formado un claro concepto de las importantes cuestiones que en estos momentos se debaten.

Una personalidad política de gran influencia palatina ha dicho, que por su parte el rey ha formado muy buen concepto de Melquiades Alvarez, cuyo recto juicio conocía.

Los republicanos están contrariados por la visita de Melquiades Alvarez al monarca.

### EL CONDE Y LOS FUTUROS MINISTROS

El conde de Romanones ha recibido en su domicilio al señor Urzaiz.

Al salir los periodistas intentaron interrogarle, pero el señor Urzaiz volvió a penetrar en el domicilio del conde.

Al volver a salir dijo:

—He entrado para preguntar que es lo que debía decir a ustedes.

Añadió que había conferenciado con el conde un cuarto de hora.

Los periodistas no pudieron obtener otras declaraciones.

Uno de los reporters le felicitó por haber sido nombrado para ocupar la cartera de Hacienda y el señor Urzaiz aceptó la felicitación.

### EL NUEVO MINISTERIO

La lista definitiva del nuevo ministerio que el conde de Romanones llevará esta tarde a Palacio, es la siguiente:

- Presidencia, Conde de Romanones.
- Gobernación, don Santiago Alba.
- Estado, don Miguel Villanueva.
- Guerra, general Luque.
- Marina, general Miranda.
- Fomento, Amós Salvador.
- Instrucción Pública, Burell.
- Gracia y Justicia, Barroso.
- Hacienda, Urzaiz.

De cuatro a cinco y media irán los nuevos ministros a palacio.

Allí se enterarán del programa del Gobierno, y es seguro que esta misma